

## Onlineprojekt des Landtags zu „30 Jahre“-Jubiläen

Der Landtag von Sachsen-Anhalt startet wegen der anstehenden „30 Jahre“-Jubiläen (30 Jahre Mauerfall, 30 Jahre Sachsen-Anhalt) eines neues Onlineprojekt, das im Zeitraum von November 2019 bis Dezember 2020 an die politischen, gesellschaftlichen und sozialen Veränderungen in Deutschland und Sachsen-Anhalt erinnert.

Die Sonderseite – die unter der Webadresse

<https://www.landtag.sachsen-anhalt.de/alle-dossiers/das-land-vor-30-jahren/>

zu erreichen ist, wird sukzessive, entsprechend den Ereignissen vor 30 Jahren, mit weiteren Inhalten gefüllt. Dabei handelt es sich um Texte, Fotos, Videos, Dokumente, Grafiken, Interviews mit Zeitzeugen usw. „Ziel ist es“, so **Landtagspräsidentin Gabriele Brakebusch**, „möglichst viele Menschen mit unterschiedlichen Interessen und Lesegewohnheiten anzusprechen.“ So werden also Inhalte für den flüchtigen „20-Sekunden-Leser“, aber auch für Leser, die sich auf eine spannende längere Geschichte einlassen wollen, geboten. Bei allen Inhalten wird versucht, den Fokus insbesondere auf die Ereignisse in Sachsen-Anhalt zu richten, um sich von den anderen – deutschlandweit vorhandenen medialen Angeboten – abzuheben. Medienpartner ist dabei unter anderem das Deutsche Rundfunkarchiv.

Angebote auf der Sonderseite sind unter anderem:

### Kalenderblatt

- In einem Kalenderblatt wird über alle wichtigen Daten vom 1. Mai 1989 bis 31. Dezember 1990 kurz berichtet (Text, Foto, Film, Audio, Dokumente). Bei den Daten handelt es sich hauptsächlich um politische Ereignisse, ergänzend gibt es die eine oder andere bunte Meldung. In jedem Kalenderblatt wird das Archivvideo der Tagesschau vom entsprechenden Tag vor 30 Jahren eingebettet.

### Geschichten und Interviews mit Zeitzeugen

- Die Onlineredaktion will die Geschichten hinter den Daten und Fakten sichtbar machen und mittels wichtiger Zeitzeugen die teils vergessenen Geschehnisse neu entdecken und erneut erzählen. So wird es beispielsweise ein Wiederlesen mit Domprediger Giselher Quast, Magdeburgs früherem Oberbürgermeister Dr. Willi Polte und anderen mehr geben.

### Interview mit der **Landtagspräsidentin**

- **Gabriele Brakebusch** wird in einem Videointerview „ihre Lebensgeschichte“ und die besondere Situation im Raum Helmstedt/Harbke und am Grenzübergang Marienborn schildern.

05.11.2019

Des Weiteren werden in einem Veranstaltungskalender neue Projekte zu „30 Jahre Mauerfall/Wiedervereinigung“ vorgestellt und Statistiken mit Zahlen aus 30 Jahren Parlamentsarbeit erarbeitet. Darüber hinaus gibt es Literaturtipps mit dem Fokus auf „30 Jahre Friedliche Revolution“ (November 2019) als auch auf „30 Jahre Sachsen-Anhalt“ (Oktober 2020) in Zusammenarbeit mit der Landtagsbibliothek.

Schon jetzt sei auf den Tag der offenen Tür im Landtag von Sachsen-Anhalt am 03. Oktober 2020 unter dem Motto „30 Jahre Sachsen-Anhalt – 30 Jahre Landtag“ hingewiesen.

Die Sonderseite „Sachsen-Anhalt vor 30 Jahren“ ist – gelb unterlegt – über die Website des Landtags von Sachsen-Anhalt – [www.landtag.sachsen-anhalt.de](http://www.landtag.sachsen-anhalt.de) – erreichbar.